

Den Freunden des Vaterlandes

weihe ich die Darlegung eines bergmännischen Betriebsplanes, dessen Ausführung für den sächsischen Bergbau von der höchsten Wichtigkeit ist.

Es ist diess der Plan, *einen tiefen Stolln vom Elbspiegel bei Meissen bis in die Gegend von Freyberg zu treiben*, um mit solchem den Bergbau dieser Refier in bedeutend tieferer Sohle als zeither zu lösen, und dadurch dessen Existenz auf Jahrhunderte hinaus zu sichern: ein Plan, der zwar nach Umfang, Zeit und Kostenaufwand gross und kolossal, aber in seinen Wirkungen und Folgen so wohlthätig und segensreich erscheint, dass die Kostbarkeit desselben seiner Ausführung nicht als ein Hinderniss in den Weg treten dürfte.

Zwar sind die Kräfte der Bergwerkskassen der Freyberger Refire selbst zu beschränkt, als dass sie jene Kosten zu tragen vermöchten; allein die Ausführung eines Unternehmens, das dereinst in die Reihe jener grossen National-Denkmale treten wird, welche das dauernde Wohl eines Landes oder eines Theiles desselben bezwecken und es für die spätesten Generationen und Zeiten sichern, kann nicht einzelnen